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Encabezó masivo recorrido en Tianguis de Mojoneras

A Chuyita López le 
reconocen trabajo 

En este importante punto de comercio local, Chuyita López se reencontró con decenas 
de personas a las que apoyó cuando estaba al frente del DIF:

MERIDIANO/Puerto Vallarta- Chuyita López, 
candidata de Morena a la presidencia de Puerto 
Vallarta encabezó un masivo recorrido en el 
famoso Tianguis de Las Mojoneras, en el cual, 

cientos de comerciantes la reconocieron por 
el valioso apoyo que les dio cuando estaba al 
frente del DIF.
El Tianguis de Las Mojoneras, es el mercado 
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se puede encontrar literalmente de todo, con 
precios económicos y de buena calidad.

Continúa la Comisaría trabajando en 
coordinación interinstitucional

Operativos 
rinden frutos 

De la mano con autoridades estatales y 
federales, recorriendo las calles de la ciudad 
para brindar presencia y evitar posibles delitos

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- 
La Comisaría de Seguridad 
Ciudadana sigue trabajando en 
materia de prevención en todo 
el municipio con la ayuda de 
operativos interinstitucionales 
y con elementos del Grupo de 
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manera coordinada y aleatoria 
trabajan de la mano con 
autoridades estatales y federales, 
recorriendo las calles de la ciudad 
para brindar presencia y evitar 
posibles delitos.

Tribunal Colegiado otorga amparo a Jaime Cuevas
Se trata del asunto en que se imputó diversa participación del ex alcalde en permisos para la venta de 
alcoholes en el 2021

Óscar Verdín Camacho
relatosnayarit 

El Tercer Tribunal Colegiado en Tepic concedió la 
protección de la justicia federal al ex presidente 
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Alonso Cuevas Tello, en contra del auto de vinculación 
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Se trata del asunto en que, según la imputación 
de la agencia del Ministerio Público, se atribuyó 
diversa participación de Cuevas Tello en permisos 
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la resolución protectora precisaría que quien los 
otorga es la Secretaría de Finanzas del Gobierno del 
Estado.

Un justo 
escarmiento
La vida de9 ����� ���	
�� cambió 
radicalmente luego de 
��)��9 �������� a una mujer el 
�����922 de febrero9��	��	���������	
�9Naucalpan, Estado de México, esto 
tuvo como consecuencia su captura 
el 4 de abril y desde entonces, el 
���������9 ha permanecido tras 
las rejas9 ��	 �����	 �9 Barrientos. 
<�����	��9�����������������������
	
a la espera de su sentencia y el 
panorama no es alentador.
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cuatro horas, para que se le acuse 
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se le vio intención de detenerse9 a 
pesar de que ya la tenía sometida, 
el	 ��������� se detuvo sólo hasta 
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auxiliarla y pedirle a él que se 
detuviera. Otro motivo de la juez 
fue que la edad de la víctima, quien 
���
	 ���	 �������9 52 años, algo que 
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����9 feminicidio en grado de 
tentativa,9 +�	 ���	 ��6�����0	
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���9edad vulnerable.

El candidato del Verde 
escuchó a este sector 

En equipo con 
ambientalistas 

cuidaremos 
Vallarta: Munguía 

Destacaron su 
compromiso para lograr 
el Día de los arcos de 
Mismaloya y avanzar en su 
cuidado.

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Durante 
el encuentro que sostuvo el candidato 
de partido Verde Luis Munguía con 
ambientalistas de Puerto Vallarta; estos 
últimos reconocieron el apoyo brindado 
cuando fue regidor para el cuidado de los 
arcos de Mismaloya, le mostraron su respaldo 
y lo invitaron a que en su gobierno se logren 
�
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falta hacen en el municipio.

En acercamiento 
directo con la gente

Apoyo total a 
Luis Munguía 
en el tianguis 
de Mojoneras 

Al recorrer los 
puestos y conversar 
con los vendedores 
y compradores, el 
candidato ha mostrado 
su interés en conocer 
de primera mano 
las necesidades y 
preocupaciones de los 
habitantes de esta zona.

Con numerosas obras 

Las Palmas no olvida 
el apoyo del ‘Mochilas’

Los palmenses no olvidan que fue Ramón 
Guerrero quien sacó del olvido su delegación con 
plaza remozada, vialidades, mas obras y programas 
sociales

MERIDIANO/Puerto Vallarta- Como 
una de las delegaciones consentidas 
de los gobiernos naranjas, Las Palmas 
recibió con calidez a Ramón Guerrero 
>=�	 J�������B	 ��0U���	 ���������	
municipal de Puerto Vallarta, quien 

recorrió sus calles saludando a los 
vecinos, muchos de ellos conocidos 
desde hace varios años, de igual 
forma recibieron a quien va como 
������	 ��	 ��	 ���������	 (����	 <���+�	
Dueñas.

Dentro del Tianguis Turístico 2024

Destinos de Jalisco 
entre los preferidos 

La delegación de Jalisco concluyó este viernes 
su participación dentro del Tianguis Turístico tras 
tres días de reuniones y exposiciones en en el recinto 
Expo Mundo Imperial, en Acapulco

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- La 
���6���0�	 �	 (������	 ������+0	 ����	
viernes su participación dentro de 
la 48 edición del Tianguis Turístico 
"�"W�	 ��	 <��������	 ���	 ��	
promovieron y generaron ventas de 
productos turísticos de los destinos 
prioritarios del estado: Costalegre, 
Puerto Vallarta, Guadalajara, 
���)���	 J
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negocio.

De acuerdo con información de 
la Secretaría de Turismo Federal, 
���	 �������	 �	 (������	 ��	 ���������	
entre los de mayor preferencia entre 
los compradores dentro del Tianguis 
Turístico: Puerto Vallarta tuvo la 
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Segundo debate por el Gobierno de Jalisco: 

Ciudadanos vieron más ataques que propuestas
*  El personal del IEPC repartió palomitas de maíz y refrescos a los asistentes

En contra de sus simpatizantes

Rechaza Morena 
actos de violencia 
* La riña entre simpatizantes de Movimiento 

Ciudadano y Morena se suscitó afuera de una 
televisora

En coordinación interinstitucional

Sesiona mesa para el proceso electoral 2024
*  Se reitera el exhorto a las y los candidatos a que los temas de seguridad se aborden 
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*  Todo actor que tenga alguna denuncia que presentar, puede hacerlo formalmente 

por las vías que la propia ley establece

MERIDIANO/GDL, Jal.

La agresión de la que fueron 
objeto simpatizantes de la 
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condenada por los cinco partidos 
que la conforman: Morena, PT, PVEM, 
Hagamos y Futuro.

En un comunicado, reprocharon 
que este domingo “fueron agredidos 
por un grupo de choque ligado a 
Movimiento Ciudadano mientras 
demostraban su apoyo a la candidata 
de esta mega alianza a la presidencia 
municipal de Tlaquepaque, Laura 
Imelda Pérez Segura”.

La riña se suscitó afuera de 
una televisora a donde las dos 
candidatas y el candidato acudieron 
para presentar sus propuestas 
durante una hora en un ejercicio 
que fue transmitido por televisión 
y redes sociales y a decir de los 
morenistas, los provocadores fueron 
simpatizantes del Movimiento 
Ciudadano.

“Las imágenes de los medios 
de comunicación y ciudadanos 
retratan claramente la provocación 
y violencia dirigida a nuestros 
simpatizantes y dejan claro hasta 
dónde llega la desesperación de 
movimiento ciudadano”.

Aseguran que al partido que 

actualmente gobierno en San 
Pedro Tlaquepaque y en Jalisco 
“no le importa la seguridad de 
las y los jaliscienses, con tal de 
seguir aferrados a sus negocios y 
privilegios”.

En su comunicado agregan que 
las candidaturas de Movimiento 
Ciudadano van abajo en las 
encuestas “están desesperados y se 
nota. Desafortunadamente ya lo 
habíamos advertido”.

“Este lamentable episodio 
violento forma parte de la guerra 
sucia emprendida por MC para tratar 
de impedir que Jalisco se sume a la 
transformación”.

Agregaron que existe una 
campaña en redes sociales “gastando 
millones de pesos del erario, están 
despintando nuestras bardas y 
ponen encima su propaganda, 
clausuran nuestros espectaculares, 
el gobierno está extorsionando a 
los transportistas para obligarlos a 
quitar nuestra propaganda de sus 
camiones”.

Sin embargo, lo que aseguran 
que más les preocupa es que “siguen 
enviando grupos de choque para 
provocar y violentar a nuestras 
brigadas en distintos puntos de la 
ciudad”.

Por ese motivo responsabilizaron 
al partido Movimiento Ciudadano 
de las agresiones sufridas por sus 
militantes y simpatizantes.

MERIDIANO/GDL, Jal.

En el marco de la mesa de coordinación 
interinstitucional para atender el 
proceso electoral 2024, esta mañana 
sesionaron las autoridades de seguridad 

de los tres niveles de gobierno con 
los titulares de la Junta Local del INE 
en Jalisco y el Instituto Electoral y de 
Participación Ciudadana.

Durante la sesión se revisaron, 
entre otros temas, las nuevas 

solicitudes de apoyo que 
realizaron candidatos y/o 
partidos y que, de acuerdo 
al protocolo establecido por 
la Federación se realizan a 
través de las autoridades 
electorales.

En esta reunión 
participaron las y los titulares 
de la Junta Local del Instituto 
Nacional Electoral, el Instituto 
Electoral y de Participación 
Ciudadana, la Coordinación 
General Estratégica de 
Seguridad, la Fiscalía Estatal, 
la Secretaría de Seguridad, 
la Policía Metropolitana, la 

Fiscalía General de la República, la 
Secretaría técnica de la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana, 
el Centro Nacional de Inteligencia, la 
XV Zona Militar, XLI Zona Militar y la 
Guardia Nacional.

Tal como se ha manifestado en 
reiteradas ocasiones, los temas de 
seguridad en el marco del proceso 
electoral deben abordarse con la 
seriedad y responsabilidad requerida y 
��}�|~�|�}���}ª��|}���¡����|©

Todo actor que tenga alguna 
denuncia que presentar, puede hacerlo 
formalmente por las vías que la propia 
ley establece, para atenderse con la 
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Existe un protocolo establecido por 
las autoridades federales para abordar 
este tema por lo que de nueva cuenta, se 
solicita a partidos y candidatos ceñirse 
a el con la responsabilidad que el tema 
demanda.

MERIDIANO/GDL, Jal.

Ciudadanos que se dieron cita en la 
Plaza de las Américas en Zapopan, se 
dijeron decepcionados por el segundo 
debate de los aspirantes al gobierno 
de Jalisco que se realizó la tarde de este 
sábado en el municipio de Zapotlán el 
Grande.

Los entrevistados indicaron que 
este ejercicio estuvo más enfocada en 
los ataques entre los aspirantes a la 
gubernatura del estado, en lugar de 
presentar sus propuestas en los ejes 

temáticos establecidos por el Instituto 
Electoral y de Participación Ciudadana.

“Vi una que otra propuesta, 
pero están más preocupados por 
quedar bien cada uno atacándose. 
Deberían de proponer más, porque 
lo que necesitamos es claridad y 
que propongan y que veamos. Es 
decepcionante, pero qué bueno que 
nos estamos enterando cómo piensan 
cada uno para saber qué decidir 
nosotros y por quién votar”, explicó 
Margarita Silva, de 55 años de edad.

“Se están atacando mucho, o sea, 

entre ellos, pues, yo digo que no deben 
ser eso, es un poco decepcionante la 
verdad”, señaló Rocío Contreras, de 37 
años.

Las personas observaron el debate 
que duró hora y media en una pantalla 
gigante que fue instalada con un 
toldo y sillas por el Instituto Electoral 
y de Participación Ciudadana.

El personal del IEPC repartió 
palomitas de maíz y refrescos a 
los asistentes para que vieran de 
una forma amena este ejercicio 
democrático.
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El candidato del Verde escuchó a este sector 

En equipo con ambientalistas 
cuidaremos Vallarta: Munguía

*  Destacaron su compromiso para lograr el Día de los arcos de Mismaloya y 
avanzar en su cuidado.

Con numerosas obras 

Las Palmas no olvida el apoyo del ‘Mochilas’
*  Los palmenses no olvidan que fue Ramón Guerrero quien sacó del olvido su 

delegación con plaza remozada, vialidades, mas obras y programas sociales

Le reconocen trabajo al frente del DIF

Chuyita López encabezó masivo 
recorrido en Tianguis de Mojoneras

  *En este importante punto de comercio local, 
Chuyita López se reencontró con decenas de 
personas a las que apoyó cuando estaba al 
frente del DIF:

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Chuyita López, candidata de Morena 
a la presidencia de Puerto Vallarta 
encabezó un masivo recorrido en el 
famoso Tianguis de Las Mojoneras, 
en el cual, cientos de comerciantes 
la reconocieron por el valioso apoyo 
que les dio cuando estaba al frente 
del DIF.

El Tianguis de Las Mojoneras, es 
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Puerto Vallarta, se conforma de más 
de 500 puestos, en los que se puede 
encontrar literalmente de todo, 
con precios económicos y de buena 
calidad.

Miles de vallartenses lo visitan 
cada domingo y cientos de ellos, ven 
este espacio como una oportunidad 
de negocios, es por eso que Chuyita 
¬���®} ~�} ����������} �|��} ª�} ��}

semana, encontró a decenas de 
personas que la saludaron de 
manera afectiva, pues la conocieron 
cuando estuvo al frente del Sistema 
DIF y los apoyo con programas 
municipales como despensas.

Los comerciantes le 
manifestaron su apoyo y le 
reconocieron su liderazgo cuando 
gestionó la entrega de las despensas 
que al día de hoy se mantienen.

“Yo me acuerdo de usted cuando 
estaba en el DIF, siempre nos 
tendió la mano, aquí vamos a estar 
apoyándola”, aseguró María, quien 
se dedica a la venta de ropa.

Posteriormente Chuyita López 
encabezó una larga y alegre caravana 
vehicular por las calles del Pitillal 
en la que reforzó el apoyo de la 
población al proyecto que encabeza 
la morenista.

 MERIDIANO/Puerto Vallarta

Puerto Vallarta, Jalisco a 13 de abril 
2024. Como una de las delegaciones 
consentidas de los gobiernos naranjas, 
Las Palmas recibió con calidez a 
Ramón Guerrero “El Mochilas” próximo 
presidente municipal de Puerto Vallarta, 
quien recorrió sus calles saludando a 
los vecinos, muchos de ellos conocidos 
desde hace varios años, de igual forma 
recibieron a quien va como síndico en la 
planilla, Jasel Arroyo Dueñas.

Uno a uno los palmenses platicaron 
y reconocieron al que sí le sabe, y las 
obras realizadas por los gobiernos 
naranjas, entre ellas la remodelación de 
la plaza principal misma que tuvo que 
pasar más de 40 años para que fuera 
apoyada por algún gobierno, hasta 
antes de la llegada de Ramón Guerrero, 
así como la inversión de más de un 
millón 283 mil pesos, para la obra de 

empedrado ahogado en mortero de la 
calle Francisco Villa, de igual forma los 
apoyos sociales a través de Casa Digna 
que alcanzaron a 258 familias de Las 
Palmas, Tebelchía y El Zancudo tan solo 
durante su primer año de gobierno.

Acompañado de batucada y un 
equipo que se ha distinguido por la 
alegría y unidad para promover el voto 
a favor de las seis águilas de Movimiento 
Ciudadano, Ramón Guerrero llegó hasta 
la puerta de las casas de los vecinos, para 
presentarles sus propuestas, así como 
escuchar sus necesidades que habrá de 
resolver en cuanto tome protesta como 
alcalde de esta ciudad para el periodo 
2024-2027.

Una vez llegado al punto de 
encuentro y tras estrechar cientos de 
manos de paisanos, como los llamó 
con afecto, “El Mochilas” dirigió un 
sentido mensaje a los presentes, a 
quienes les indicó que no es ningún 

secreto el cariño especial que el siente 
por la zona rural de Puerto Vallarta, 
en especial por Las Palmas, por lo que 
una vez en el gobierno continuará 
con los apoyos solicitados como 
rehabilitación de mas vialidades, 
incluyendo la continuación de 
la carretera Ixtapa Las Palmas, el 
puente Federación, infraestructura 
para escuelas y ayuda a solucionar el 
problema del agua para que no falte 
nunca más a campesinos y ganaderos.

“Porque mi compromiso es que 
nunca como hoy, es tiempo de Las 
Palmas, y es necesario hacerle justicia 
y no dejarlo en el olvido como lo ha 
hecho este gobierno, quien hoy tiene la 
obligación de hacer justicia social y ha 
fallado, por eso les pido que nos ayuden, 
que sumemos esfuerzos pensando en 
qué le conviene realmente a Las Palmas, 
y a Puerto Vallarta” invitó Ramón 
Guerrero “El Mochilas”.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Durante el encuentro que sostuvo 
el candidato de partido Verde Luis 
Munguía con ambientalistas de Puerto 
Vallarta; estos últimos reconocieron 
el apoyo brindado cuando fue regidor 
para el cuidado de los arcos de 
Mismaloya, le mostraron su respaldo 
y lo invitaron a que en su gobierno 
se logren más avances en materia 
ambiental que tanta falta hacen en el 
municipio.

“En los últimos tres años se ha 
hecho un esfuerzo muy importante 
se han conseguido cosas como por 
ejemplo la declaración por parte del 
ayuntamiento, gracias a Luis, a Lucky, 
para el día de los arcos de Mismaloya 
que se celebrar el día 28 de junio” 
comentó César Ortega de Guardianes 
de la Bahía.

El candidato del verde, al 
escuchar las preocupaciones de los 
ambientalistas, se comprometió a 
continuar trabajando en materia 

ambiental, reconociendo la urgencia 
de abordar el rezago existente en 
esta área y les reiteró que durante su 
gobierno, ellos tendrán total apertura 
para poder juntos fortalecer la agenda 
ambiental por un mejor Vallarta.

“El medio ambiente, nuestro 
planeta y todos estos proyectos 
para la bahía ya no pueden esperar. 
¹�|����|} °��} �|�~w�|} ª�w�w����}
convencidos de que todo el desarrollo 
que ocurre en Puerto Vallarta, todo 
el crecimiento y reencauzar el 
rumbo deben incluir los aspectos 
de sostenibilidad, de cuidado al 
medio ambiente, las practicas 
amigables con el entorno. No hay 
desarrollo si hay impacto ambiental, 
si hay degradación de los recursos, 
|�} ~����~w�|} ~} �~} ���~} �} �~��~} ��}
la bahía” resaltó el candidato del 
cambio verdadero.

Cabe destacar que es fundamental 
exista una cooperación estrecha 
entre el gobierno y los ambientalistas 
para fortalecer la agenda ambiental 

y garantizar un futuro sostenible 
para Vallarta. El compromiso de Luis 
Munguía con la protección del medio 
ambiente y su disposición a trabajar 
en conjunto con los expertos en este 
�~w��}|��}�~|�|}|� ��ª�~����|}°~��~}
la construcción de un entorno más 
saludable y equilibrado para todos 
los habitantes de la región.

En el encuentro estuvieron 
presentes las candidatas a las 
diputaciones, local y federal por el 
distrito 5, Yussara Canales y Magaly 
Fregoso, respectivamente; el rector del 
Centro Universitario de la Costa Jorge 
Téllez López; así como representantes 
del Laboratorio de Ecología Paisaje 
y Sociedad del Cucosta, de CEMBAB 
A.C., Sociedad Animal, Fundación 
CRECENTO, Guardianes de la Bahía, 
del Tecnológico superior de Jalisco, 
Parques y Senderos de la Bahía, 
Colectivo Eco Líderes Vallarta, 
Campamento Tortuguero de Boca de 
Tomates, grupo Ecológico de Puerto 
Vallarta y del Mariposario.
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Atestiguan ptogreso de las escuelas locales de boxeo

El “Box Social” se presentó en la delegación de Ixtapa
*  Se llevó a cabo la cuarta jornada de peleas de exhibición con peleadores 
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Continúa la Comisaría trabajando en 
coordinación interinstitucional

Operativos preventivos 
rinden frutos en la ciudad
*  De la mano con autoridades estatales y 

federales, recorriendo las calles de la ciudad 
para brindar presencia y evitar posibles delitos

En acercamiento directo con la gente

Apoyo total a Luis Munguía 
en el tianguis de Mojoneras 

*  Al recorrer los puestos y conversar con los vendedores y compradores, el 
candidato ha mostrado su interés en conocer de primera mano las necesidades 
y preocupaciones de los habitantes de esta zona. 

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La Comisaría de Seguridad 
Ciudadana sigue trabajando en 
materia de prevención en todo el 
municipio con la ayuda de operativos 
interinstitucionales y con elementos 
del Grupo de Operaciones Tácticas, 
quienes de manera coordinada y 
aleatoria trabajan de la mano con 
autoridades estatales y federales, 
recorriendo las calles de la ciudad 
para brindar presencia y evitar 
posibles delitos.

Para ello realizan presencia sobre 
las avenidas, como Francisco Medina 
Ascencio, Los Poetas, Fluvial Vallarta, 
en las colonias Versalles, La Aurora, 
Las Aralias, y toda la delegación de El 
Pitillal. 
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brindar presencia en bancos, plazas y 
centros comerciales, así como en los 
diferentes negocios de autoservicio 
abiertos las 24 horas del día. 

Aunado a las acciones 
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participaron en el operativo mixto 
que dio inicio a las 21:00 horas, en 
las instalaciones de la Marina Naval, 
participando personal de la Policía 
Estatal, Guardia Nacional y Policía 
Vial, recorriendo los puntos de mayor 
incidencia delictiva en las colonias 
como5 de Diciembre, Centro, Agua 
Azul, Los Ramblases, La Moderna, 
Colonia del Toro, La Floresta, entre 
otras.

En los recorridos preventivos 
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sobre la presencia de artefactos 
conocidos como “erizos” sobre la 
avenida México ampliando un 
amplio recorrido sin lograr ubicar a 
quien o quienes los habían dejado 
en dicho lugar resultando afectadas 
las llantas de varios vehículos. 

Asimismo el Operativo Mixto 
sobre los puntos de mayor incidencia 
delictiva de las Colonias, López 
Mateos, Bugambilias,1° de Mayo, La 
Olímpica, zona Centro y Emiliano 
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presencia logrando con ello dar 
mayor seguridad a la ciudadanía 
que transita por las calles de las 
diferentes colonias así como 
proteger sus bienes, coadyuvando 
a su vez en la disuasión de las 
conductas antisociales y delictivas 
presentadas en dichas colonias, así 
como la comisión de algún posible 
delito, dando por concluido el 
operativo sobre Avenida Francisco 
Medina Ascencio a un lado de la 
Unidad Deportiva “Agustín Flores 
Contreras” quedando al momento 
sin novedad.

Gracias a dichas acciones 
preventivas, la seguridad en las calles 
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por ello se seguirá trabajando 
coordinadamente siempre en 
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encomienda del gobierno municipal 
de Puerto Vallarta.
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Con un ambiente festivo y lleno de 
energía el candidato del partido Verde, 
Luis Munguía,  recorrió los puestos 
del tianguis de Mojoneras  y converso 
con los vendedores y compradores, 
mostrando su interés en conocer 
de primera mano las necesidades y 
preocupaciones de los habitantes de 
esta zona. Este acercamiento directo 
con la gente es fundamental para 
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cercanía. 

El apoyo entusiasta de los 

ciudadanos en el tianguis de Mojoneras 
evidencia la conexión que Luis 
Munguía ha logrado establecer con la 
comunidad. Su discurso centrado en 
propuestas concretas y soluciones a los 
problemas locales ha resonado entre los 
habitantes, quienes ven en él a un líder 
comprometido y dispuesto a trabajar 
por el bienestar de todos. La respuesta 
positiva de la gente en este evento 
es un indicio claro de que Munguía 
ha logrado transmitir su mensaje de 
manera efectiva y convincente.

La energía y entusiasmo de los 
ciudadanos se contagiaba  entre sí, 

creando un ambiente de celebración 
y camaradería que refuerza el sentido 
de pertenencia a un proyecto común. 
Dejando ver que la gente sabe que 
Vallarta merece más y con Luis 
Munguía llegará la verdadera cuarta 
transformación. 

Con un liderazgo cercano, 
comprometido y con propuestas 
concretas, Luis Munguía se presenta 
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para representar los intereses de 
Mojoneras y trabajar en pro del  
desarrollo y bienestar de todo Puerto 
Vallarta.
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La cuarta función del programa de “Box 
Social” que promueve el Consejo Municipal 
del Deporte (COMUDE) se llevó a cabo en la 
plaza principal de la delegación de Ixtapa, en 
esta ocasión con 14 encuentros de peleadores 
amateur, cuatro en categoría infantil a dos 
rounds y el resto juveniles a tres rounds.

El director del COMUDE, Álvaro Botello 
Gómez, acompañado de José Guadalupe 
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la Secretaría de Relaciones Exteriores, 
representante del alcalde interino, Francisco 
José Martínez Gil,reiteró su agradecimiento 
a los entrenadores de varios gimnasios que 
se han sumado a este proyecto, a través del 
cual los jóvenes boxeadores tienen fogueo 
y adquieren herramientas que les permiten 
crecer como deportistas.

A los habitantes de Ixtapa, mencionó 
que con Box Social se busca un acercamiento 
con laciudadanía y que cada vez más 
niños y jovencitos se sumen a la práctica 
deportiva. “Con este proyecto buscamos 
apoyar el deporte del boxeo entre la juventud 
vallartense e impulsar a quienes lo practican 
en los gimnasios, una disciplina que ha 
tomado auge dentro del municipio”� ���}
las incubadoras de talento, es decir, los 
diversos gimnasios.

Por su parte, Soto Félix expresó que cuando 
hay una intención genuina se obtienen frutos 
importantes y en el caso del boxeo se trata 
de una disciplina de principios muy sólidos 
que puede encauzar a los jóvenes, a través de 
entrenadores con ética social profunda. “Es un 
deporte de cientos de años que últimamente 
se ha canalizado de una forma positiva”.

En esta ocasión, una interesante cantidad 
de personas se dieron cita para ocupar las 
sillas instaladas en la plaza y disfrutar de 
aproximadamente tres horas de espectáculo.

En la ceremonia también estuvieron 
presentes la delegada municipal de Ixtapa, 
Manuela Ramos López, coordinadores 
de COMUDE y entrenadores de los 
gimnasios participantes de Box Social: 21 
Boxing, BeeBoxing, Gym Carbajal,Escuela 
Vallartense de Box y Muay Thai, Ixtapa 
Boxeo, Boxing Club AB,COMUDE, SIAM 1 y 
Club la Coronita.
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Tribunal Colegiado 
otorga amparo 
a Jaime Cuevas

*  Se trata del asunto en que se imputó diversa 
participación del ex alcalde en permisos para 
la venta de alcoholes en el 2021

Está de mírame y no me toques

Presenta Catedral nuevos 
daños en un cupulín

* “Por ello, pedimos nuevamente y 
seguiremos pidiendo el apoyo de la 
sociedad, que comprendan que no es un 
trabajo de albañilería común y corriente, 
es un trabajo de restauración donde el 
��������������������������������
delicados”, dijo la responsable de la obra

Alcanza el estado el quinto lugar en superficie siniestrada

Golpean incendios forestales a Nayarit
* Entre el 29 de marzo y el 4 de abril, se han registrado un total de 440 hectáreas 

consumidas por el fuego, lo que representa un área 100 veces mayor que la 
Plaza Fórum de Tepic, distribuidas en cinco incidentes distintos

Óscar Verdín Camacho /
relatosnayarit 

El Tercer Tribunal Colegiado en 
Tepic concedió la protección 
de la justicia federal al ex 

presidente municipal de Bahía de 
Banderas (2017-2021), Jaime Alonso 
Cuevas Tello, en contra del auto 
de vinculación a proceso que en 
diciembre del 2022 le fue dictado 
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documentos.

El fallo, que trascendió 
recientemente, fue dictado en el 
amparo en revisión 167/2023 y 
contaría con el voto unánime de dos 
magistrados y una magistrada del 
Poder Judicial Federal.

Se trata del asunto en que, 
según la imputación de la agencia 
del Ministerio Público, se atribuyó 
diversa participación de Cuevas 
Tello en permisos para la venta 
de alcoholes en el 2021, sin 
embargo la resolución protectora 
precisaría que quien los otorga 
es la Secretaría de Finanzas del 
Gobierno del Estado.

Además, el fallo también 
señalaría que no hubo una exacta 
aplicación de la ley penal cuando 
se indicó que el amparista gestionó 

diversos permisos en áreas fuera de 
la Presidencia Municipal, y por lo 
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bien la ley en la materia prevé 
la anuencia de la Presidencia 
Municipal en el respectivo trámite, 
en ningún momento se le exige 
elaborar un dictamen de viabilidad 
sobre los elementos físicos del 
establecimiento, lo cual corresponde 
a la Secretaría de Finanzas, quien 
hace una inspección y emite un 
dictamen administrativo, más no 
un alcalde, por lo que se observó un 
��ª������} ����~��~w�����} ��} �~}
conducta en el tipo penal.

Se deduce que la resolución de 
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al Juzgado Primero de Distrito que 
conoció la demanda inicial de 
Cuevas Tello, y a continuación se 
pedirá a un juez de Control en Tepic 
que dé cumplimiento.

Jaime Alonso Cuevas se alista 
para ser el candidato del PAN, 
PRI y PRD a la citada Presidencia 
Municipal en el presente proceso 
electoral.

* Esta información es publicada 
con autorización de su autor. Oscar 

Verdín Camacho publica sus notas en 
www.relatosnayarit.com 

Óscar Gil

La responsable de los trabajos 
de restauración de las torres 
de la Catedral en Tepic, Lourdes 
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luego de semana y media de 
haberse reiniciado los trabajos, 
se detectaron nuevos daños en 
el área o base del cupulín, que 
aumenta el deterioro derivado 
a los vientos que sufre  el 
elemento, sin embargo, dijo 
que no se prevé que los trabajo 
puedan prolongarse.

“Por lo pronto todo se 
llevaría normal, a menos que 
al momento de que estemos ya 
trabajando, quitando las piezas, 
nos encontráramos con alguna 
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que pudiéramos retrasarnos 
pero estaríamos nosotros 
informando de ello. Aquí la 
complicación son las alturas a 
las que estamos trabajando.   

“Ahora que ya estamos 
en la base o piso del cupulín 
vimos que las grietas se van 
acrecentando en la parte de la 
bóveda, piezas de las dovelas de 
donde iban las columnas, ambas 
en los extremos están tronadas, 
entonces esas no las podemos 
inyectar, tendrá que hacerse una 
sustitución”. 

Explicó, que otro de los temas 
que se atiende con puntualidad, 
es la propuesta que estarán 
haciendo llegar ante el INAH 
sobre cómo serían los injertos o 
la reintegración de los tambores 
de las columnas que sostienen 
a los cupulines: “Se va a reforzar 
el acero, que como habíamos 
comentado anteriormente hay 
una que está reducida como 
a la mitad en una parte de las 
varillas, ese trabajo será  el 

primero que vamos a hacer, aún 
estemos en un proceso en que 
nos vayan a autorizar la cantera, 
nosotros podemos ir reforzando 
la parte estructural”.

En su oportunidad, Vázquez 
Magaña precisó que en materia 
presupuestal no habría ningún 
inconveniente ya que desde un 
principio fue considerado este 
tipo de detalles dentro de la obra. 

Solicitó paciencia por parte 
de los nayaritas en tanto avanzan 
trabajos de restauración: 
“Pedimos nuevamente y 
seguiremos pidiendo el apoyo 
de la sociedad, que comprenda 
de que éste no es un trabajo de 
albañilería común y corriente, 
es un trabajo de restauración 
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los tiempos son más delicados, 
aunado a la complicación de la 
altura donde estamos haciendo 
lo conducente”.        

Diego Mendoza
Fotografía: Misael Ulloa

La preocupación comienza a tocar 
la puerta del estado de Nayarit en 
esta temporada de sequía, pues 
la inminente proliferación de los 
incendios forestales se está haciendo 
presente, según el último Reporte 
Semanal Nacional de Incendios 
Forestales de la Comisión Nacional 
Forestal (Conafor).

Los datos revelan que Nayarit 
ocupó el quinto lugar a nivel nacional 
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afectada por este fenómeno 
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4 de abril, se han registrado un total 
de 440 hectáreas consumidas por el 
fuego, lo que representa un área 100 
veces mayor que la Plaza Fórum de 
Tepic, distribuidas en cinco incidentes 
distintos.

Esos cinco incendios representan 
el 65 por ciento de todas las hectáreas 
consumidas en lo que va del año, 
con ello, se deja en claro que la 
magnitud de estos se incrementa 
alarmantemente.

Esto se hace aún más evidente al 

considerar el panorama general de 
este año. Desde principios de 2024, 
Nayarit ha enfrentado un total de 13 
incendios forestales, resultando en 
la afectación de aproximadamente 
675 hectáreas de terreno. Para 
hacer frente a estas emergencias, 
han intervenido un total de 431 
combatientes, cuyo esfuerzo 
incansable ha sido fundamental 
para contener y extinguir las llamas, 
protegiendo así el patrimonio 
forestal y la biodiversidad de la 
región.

Este incremento preocupante 
en la frecuencia e intensidad de los 
incendios forestales en Nayarit no 
es un fenómeno nuevo. De acuerdo 
con el reporte de la Conafor, durante 
el período comprendido entre 2020 
y 2023, el estado experimentó un 
considerable aumento en el número 
de incendios, posicionándolo en los 
primeros lugares a nivel nacional en 
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tamaño de los incendios.

Sin embargo, lo que resulta aún 
más complejo es la causa detrás 
de la mayoría de estos incendios. 
Según la Conafor, el 80 por ciento 

de los incendios en Nayarit y en 
todo México son provocados por 
actividades humanas. Las principales 
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actividades ilícitas. Estas cifras 
subrayan la urgente necesidad de 
abordar y prevenir las acciones 
humanas irresponsables que están 
contribuyendo a la devastación de los 
valiosos ecosistemas del estado y del 
país en su conjunto.

Ante esta situación, es urgente 
fortalecer las medidas de prevención 
y respuesta ante incendios forestales. 
Los datos proporcionados por la 
Conafor destacan la importancia de 
la vigilancia continua en las áreas 
naturales de Nayarit y en todo México, 
así como la necesidad de promover 
una mayor conciencia sobre la 
importancia de proteger nuestros 
recursos naturales.

Los incendios forestales en 
Nayarit representan no sólo una 
amenaza para el medio ambiente 
y la biodiversidad, sino también 
un llamado de atención sobre la 
necesidad de adoptar medidas 
urgentes para prevenir y mitigar este 
tipo de desastres en el futuro.

Con diagnóstico y atención oportuna

Mejora el IMSS calidad de vida de 
pacientes con síndrome de fatiga crónica
* El mal se caracteriza por cansancio físico y mental persistente; además, se agudiza 

de forma progresiva en un tiempo considerable
Redacción

El Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Nayarit recomienda 
a las personas con síntomas de fatiga 
crónica persistente o progresiva acudir 
a las Unidades de Medicina Familiar 
(UMF) para otorgarles un diagnóstico y 
tratamiento oportunos.

El coordinador de información y 
análisis estratégico, doctor J. Jesús Gómez 
Almaraz, señaló que este síndrome es una 
enfermedad que afecta, principalmente, 
a población entre los 40 a 60 años, siendo 
más frecuente en mujeres.

“Puede ser multifactorial. Consiste 
en cansancio crónico; afecta músculos, 
huesos; puede manifestar cansancio 
de forma persistente, debilidad, 
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incluso dolores de cabeza”, explicó el 
epidemiólogo del IMSS. 

Asimismo, señaló que es un 
padecimiento difícil de diagnosticar, 
puesto que se confunde con otras 
enfermedades, “inicialmente el equipo 
médico de atención va descartando 
diversas patologías y posterior se 
canaliza con el personal médico 
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Resaltó Gómez Almaraz que el 
síndrome es muy poco probable que se 
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jóvenes, más bien, se presenta en edad 
productiva de 40 a 60 años, causando 
alteraciones físicas, mentales y de 
interacción social y familiar, por lo que 
requiere atención médica de manera 

oportuna. 
“Existen tratamientos médicos 

que van desde relajantes musculares o 
médicos, incluso manejo no médico, si es 
necesario se sugiere el acondicionamiento 
físico como el ejercicio y cambiar ciertos 
hábitos alimenticios”, agregó. 

Es importante resaltar que dentro 
de la patología del síndrome de fatiga 
crónica, el padecimiento es persistente 
con oscilaciones, es decir, llega y se 
va, pueden pasar semanas o meses 
que estén persistiendo los síntomas 
mencionados, añadió. 

Finalmente, invitó a la población 
en general a que, en caso de presentar 
estos síntomas, acudan a su UMF 
correspondiente para una mejor 
atención clínica.
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Dentro del Tianguis Turístico 2024

Destinos de Jalisco se colocan entre los de mayor preferencia 
*  La delegación de Jalisco concluyó este viernes su participación dentro del Tianguis Turístico tras tres 

días de reuniones y exposiciones en en el recinto Expo Mundo Imperial, en Acapulco
*  Destinos de Jalisco como Puerto Vallarta, Tequila y Tlaquepaque recibieron diversos reconocimientos

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La delegación de Jalisco concluyó este viernes su 
participación dentro de la 48 edición del Tianguis 
Turístico 2024, en Acapulco, donde se promovieron 
y generaron ventas de productos turísticos de los 
destinos prioritarios del estado: Costalegre, Puerto 
Vallarta, Guadalajara, Pueblos Mágicos y la Ribera 
de Chapala, en más de mil 300 citas de negocio.

De acuerdo con información de la Secretaría 
de Turismo Federal, los destinos de Jalisco se 
colocaron entre los de mayor preferencia entre los 
compradores dentro del Tianguis Turístico: Puerto 
Vallarta tuvo la preferencia del 38%, mientras que 

Guadalajara tuvo el 32%.
En esta edición participaron alrededor de 40 

prestadores de servicios que promueven la oferta 
de la entidad dentro del Tianguis Turístico, así 
como tequileros que exhibieron este destilado 
con denominación de origen de Jalisco.

“Este Tianguis Turístico tuvo dos propósitos: 
el de brindar las condiciones para que se genere 
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destinos turísticos, pero también el de apoyar 
con nuestra presencia a Acapulco. Considero 
acertado que se llevara a cabo aquí y aquellos 
que decidieron apostarle a venir muestran la 
empatía y la solidaridad que representa al sector 

turístico. Aún con la disminución de asistencia en 
lo general, considero que para Jalisco esta edición 
fue muy exitosa”, expresó Vanessa Pérez Lamas, 
titular de la Secretaría de Turismo de Jalisco.

En el marco del Tianguis Turístico 2024 se 
realizó un corte de listón por la apertura del nuevo 
vuelo desde el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles-Puerto Vallarta que comenzó operaciones 
diarias con vuelos bidireccionales a partir de este 
mes.

Además se realizaron reuniones con 
representantes de Airbnbpara dar seguimiento 
al Memorándum de Entendimiento vigente y 
seguir explorando nuevas oportunidades de 
colaboración.

Como parte de la agenda de trabajo de la 
Secturjal en el Tianguis Turístico, se realizó 
una revisión de indicadores derivados de los 
cooperativos con Price Travel empresa con la 
que se establecieron las bases para una posible 
colaboración para promover el turismo regional.

Con representantes de Aeroméxico, Volaris y 
VivaAerobus se analizó la viabilidad de aumentar 
la conectividad en los aeropuertos de Jalisco y 
establecer posibles alianzas estratégicas.
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alrededor de 40 prestadores de servicio y se 
exhibieron piezas de artesanía jalisciense. 
Se tuvieron más de 1,300 reuniones con 
representantes de diversas reuniones con 
aerolíneas, turoperadores, agencias mayoristas, 
OTAs (agencias de viaje online), asociaciones, 
medios, entre otras.

En el marco del Tianguis Turístico se dieron 
a conocer los ganadores de diversos premios 

sobre destinos. Dentro de los Premios Mágicos por 
Excelencias 2024 resultó ganador Tlaquepaque en 
la categoría inclusión por su proyecto Festival de 
Muertos Tlaquepaque.

La revista México Desconocido reconoció a 
Tequila como Mejor Pueblo Mágico para celebrar 
una boda inolvidable. Destacó que ubicado en el 
corazón de campos de agave, junto con haciendas 
y destilerías, este municipio ofrece un entorno 
auténticamente mexicano.

Dentro de los Tripadvisor Travelers Choice 
Awards Puerto Vallarta fue el cuarto destino en 
México reconocido de manera mundial en la 
categoría Best of the best Destinations.
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del evento para los 32 estados del país en donde 
se promocionaron sus productos turísticos. En 
este Tianguis Turístico participaron más de mil 
115 compradores, 833 empresas y contó con 
representación de 43 países, incluyendo México.
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cabo en Acapulco, se generaron 35 mil 748 citas de 
negocios.
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cuales 65 fueron de corporativos y 32 de los estados 
del país, también se contó con áreas para citas 
de negocios, conferencias magistrales, talleres, 
paneles, gastronomía, exposiciones artesanales, y 
mucho más.
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el 63.1% de los participantes fueron compradores 
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